



Foto baubar 2007



haus weber in st.johann

Wohngebäude „Haus Weber“, Guerickestrasse, Saarbrücken-St.Johann, erbaut 1955. Architekt: August Weber, Saarbrücken. Zustand: äusserlich leicht verändert.

Kurz nach der Erbauung 1955 fand das Eigenheim des Architekten Weber deutschlandweit grosse Aufmerksamkeit und wurde in der renommierten Architekturzeitschrift Bauen+Wohnen publiziert, die das Haus wie folgt gelobt hat: „Es ist dem Architekten gelungen, völlig klare, rein kubische Formen zu erreichen“. Von dieser kompromisslosen Haltung, die von den derzeitigen Bewohnern geschätzt wird, ist heute noch viel zu spüren, wenn auch einige Veränderungen, wie z.B. die umlaufende Dachblende (für die Sonnenschutzlamellen) das Fassadenbild leicht verändert haben. Das stark leuchtende Orange der Fassade entspricht jedoch dem Originalanstrich. Im Innern dominiert immer noch der grosszügige, zentralgelegene Wohnraum. Seitlich von ihm sind die Funktionsräume (Küche, Schlaf- und Nebenräume) angeordnet.



„Stadtkundschaften“ will den Blick für die jüngere Geschichte der Saarbrücker Stadtentwicklung schärfen und widmet sich der wenig geschätzten Architektur der 50er und 60er Jahre in all ihren Facetten, von Bauwerken über Plätze bis hin zu Grünanlagen. Der Laborbericht wird über den Zeitraum eines Jahres monatlich ein herausragendes Gebäude oder Stadtdetail aus dieser Zeit vorstellen. Am Ende soll ein Parcours entstehen, der die Kraft und Vielschichtigkeit dieser Epoche verdeutlichen soll. Für Vorschläge und Hinweise sind wir immer dankbar.